

**NOTES POUR UN TOAST QUE PORTERA LE PRÉSIDENT KINSELLA  
À UN DÎNER EN L'HONNEUR DU PREMIER MINISTRE  
DE LA RÉPUBLIQUE TCHÈQUE**

Votre Excellence premier ministre Topolánek,  
Ministre Parakanová,  
Ministre Řebíček,  
Honorables parlementaires,  
Distingués invités,

Ahoj

Premier ministre Topolánek, je suis particulièrement honoré de vous rencontrer. Votre longue expérience de la vie publique tchèque vous permettra de nous mettre au fait de la situation dans votre pays.

Pendant votre séjour, nous aurons la chance de discuter de nombreux domaines d'intérêt commun. Le monde étant menacé par des dangers de nature nouvelle – dangers qui frappent au cœur même des sociétés libres partout dans le monde – il est essentiel que les démocraties restent en contact afin de coordonner leur action. Étant donné votre histoire, vos points de vue sur ces questions nous aideront certainement à faire les choix nécessaires pour contrer ces nouvelles menaces.

Au fil des ans, les Canadiens ont suivi avec grand intérêt le déroulement des événements en République tchèque. Après les événements dramatiques qui se sont produits à l'époque de la révolution de velours, vous vous êtes acquitté de la tâche importante de construire la démocratie. Le Canada a appuyé la République tchèque au cours de cette période d'adaptation. En effet, de 1990 à 2004, l'Agence canadienne de développement international a appuyé en République tchèque plus de 270 projets visant à aider votre pays à réussir le passage à une démocratie à économie de marché.

Pendant ce temps, nos deux pays ont également fait des échanges culturels. Les Canadiens sont fascinés par l'histoire et la richesse de la culture tchèque. Par ailleurs, nous sommes fiers de partager les leçons tirées de notre évolution vers le bilinguisme et le multiculturalisme.

Je suis particulièrement fier de voir que le Canada finance des programmes d'études canadiennes dans les universités de Prague et de Brno.

Les parlementaires ont beaucoup à apporter à cet échange d'informations entre nos deux pays. Les sénateurs canadiens sont le reflet de la diversité du Canada, parce qu'ils

viennent de différentes régions de notre grand pays et proviennent de nombreuses origines ethniques et de domaines professionnels variés. Ils possèdent une longue expérience dans leurs domaines respectifs ou de la vie publique. Pendant notre séjour ici, nous espérons pouvoir partager un peu de cette expérience et de ces connaissances avec vous. Nous sommes en même temps avides d'apprendre de nos homologues tchèques quels sont les changements qui ont été réalisés chez vous et les défis qu'il vous reste à relever.

Nous espérons que nos deux pays resserreront leurs liens au cours des années qui viennent. Des contacts plus fréquents nous permettraient certainement de nous découvrir des intérêts communs et d'apprécier de plus en plus nos traits caractéristiques mutuels.

En terminant, Monsieur le Premier ministre, je tiens à vous remercier de diriger cette délégation dans la région de notre capitale nationale et d'avoir pris le temps de nous rencontrer. Je vous souhaite un séjour chez nous et un voyage de retour des plus agréables.

voudrais lever mon verre à nos invités tchèques et les remercier d'avoir fait ce long voyage pour venir nous rencontrer. Nous ne recevons pas beaucoup de visiteurs en février, et j'admire l'abnégation dont vous faites preuve en venant à Ottawa au milieu de l'hiver.

Ahoj